

伊藤良三会員

本日入会される中村知義さん、原宏樹さん、これから宜しく仲良くして下さい。親睦副委員長、森林さん、本日誕生日おめでとうございます。たしか三田副委員長も10月が誕生日かとおめでとうございます!!

中村知義会員

本日よりお世話になります。中村建設の中村です。何もわかりませんが、どうぞよろしくお願ひします。

原 宏樹会員

本日から皆様の末席に加わせて頂きます。今後ともよろしくお願ひ致します。

森林育代会員

おかげさまで本日無事に誕生日をむかえました。同じく10月生まれの皆様おめでとうございます!今日は大人しくして明日のコンペ頑張ります♡

小池俊則会員

多摩スポーツクラブの原様、ロータリー入会歓迎します。立川ダイスと共に飛躍しましょう。

栗原 一会員

中村さん、原さん、入会おめでとうございます。大歓迎です高島さん、頑張ってください。

金丸清泰会員

何は、ともあれ、ニコニコです。

本日合計 90,000 円
 本年度累計 850,000 円
 本日のコーヒーBOX 367 円
 コーヒーBOX累計 7,200 円



出席報告 出席委員会 長田宇功委員

10月11日(火)	
会員数	86名
出席義務会員	80名
出席免除会員	6名
当日出席会員	65名
出席率	78.30%
前々回の出席率	



掲示板 例会変更

- ◆東京昭島ロータリークラブ
12/22(木) 同日クリスマス例会(夜間)に変更
- ◆東京井の頭ロータリークラブ
新型コロナウイルス感染拡大防止のため、当分の間、メイクアップ対応は中止します。
- ◆東京立川ロータリークラブ
10/28(金) 優良職業人・社会奉仕功労者表彰例会
*メイク不可
- ◆東京国分寺ロータリークラブ
11/1(火) 祝日週休会
11/22(火) 祝日週休会
11/29(火) 23日(水)東京国分寺RCカップに振替
12/6(火) 3日(土)ニコニコアート展に振替
12/20(火) 同日 忘年家族例会(夜間例会)

*コロナ対策を継続中のため、ビジターの方は事前にご連絡願ひます。休会日・移動例会日の例会場でのメイクはお受けできません

今後の予定

- 10/25(火) 新会員歓迎夜間例会「新会員卓話」
- 11/1(火) 定款第7条第1節により休会
- 11/8(火) 11/12・13 たちかわ楽市に振替
- 11/12(土) たちかわ楽市(12日~13日)
- 11/15(土) 卓話例会 谷川香月様
「障害者作業施設たちかわ一くについて」

東京立川こぶしロータリークラブ親睦ゴルフコンペ
10月12日(水)開催

Weekly Report tachikawakobushi-rc.tokyo

発行者/東京立川こぶしロータリークラブ 会長 大野芳裕
 事務局/東京都立川市高松町3-13-17 イグレック立川501号 tel: 042-527-0524 fax: 042-522-5241 E-mail: kobushi@cap.ocn.ne.jp
 例会場/ホテルエミシア東京立川 東京都立川市曙町2-14-16 tel: 042-525-1121 記事・写真担当: 公共イメージ委員会

Weekly Report 2022.10.11 第1673回
 2022-23年度クラブテーマ
 友情を育み 寛容の心で 地域に 世界に 行動しよう
 会長 大野芳裕 幹事 中川夕香
 東京立川こぶしロータリークラブ District 2750 Since 1986.2.5

卓話例会 「立川駅から」 JR 立川駅駅長 板垣道幸様

会長挨拶及び会務報告・お客様ご紹介 大野芳裕会長

●今年度の副会長で2年度後会長の村野さんが7月に急逝された為、当クラブの規定に則り、高島優会員を今年度の副会長、2年度後の会長予定者として選任させて頂きました。

●昨日は「スポーツの日」の祝日でした。以前は、体育の日とよばれていて、10月10日でした。1964年の東京オリンピックの開会式が10月10日だったことを記念して、1966年に体育の日として国民の休日となりました。2000年からハッピーマンデー制度で10月第2月曜日と決まりました。そして、体育という教育的な意味合いではなくて純粋に運動を楽しもうということを表現する「スポーツの日」に2020年からなりました。2020年、2021年は、オリンピックがあり、7月に移動されていたので、10月第2月曜日となったのは昨日からでした。



今週末には立川ダイスのホーム開幕戦がアリーナ立飛で開催されます。本日、立川ダイスやアリーナ立飛の運営する多摩スポーツクラブ代表の原宏樹様が当クラブに入会して頂きますが、これも何

本日のお客様 卓話講師: 石垣道幸様



- ◆本日のお客様
 板垣道幸様(卓話講師: JR立川駅駅長)
 原 宏樹様(新会員)
 中村知義様(新会員)
 孫 守乾君(米山奨学生)

かの縁ですので、皆様、お時間があれば応援をよろしくお願ひします。

明日は、立川こぶしロータリークラブのゴルフコンペが開催されます。スクランブルゴルフというチーム戦で競い合います。初心者でも気軽に参加でき、一緒に回るメンバーと親睦を深められますので、ロータリークラブの親睦ゴルフには適した競技方法かと思ひます。参加される皆様は8時10分集合となりますので、よろしくお願ひします。

例会次第 司会進行 SAA 石塚五十二委員

開会点鐘	大野芳裕会長
ロータリーソング「手に手つないで」	
会長挨拶及び会務報告・お客様ご紹介	大野芳裕会長
幹事報告	中川夕香幹事
セレモニー 10月誕生日祝い・9月皆勤賞 米山奨学金授与・入会セレモニー	
委員会報告	職業奉仕委員会 他
ニコニコ発表	親睦活動委員会
出席報告	出席委員会
卓話 「立川駅から」	板垣道幸様
閉会点鐘	大野芳裕会長



●先週は電子書籍の寄贈式を行いました。10月14日から12月末まで、市内の小・中学生に寄贈した図書感想文を募集するという事業を、読売新聞と東京新聞に掲載して頂きました。ロータリークラブが地域で良い事を行っている団体だということや、立川こぶしロータリークラブが立川の街の発展や問題の解決、子ども達の未来に出来ることを行動している団体であることを広く知って頂きたいと思っていたので、大変嬉しく思います。

●今年度のガバナーのスローガン「ロータリーを広げよう」のメッセージの一つである会員数を増やすことについては、今週2名、来週1名入会して頂き、90名になるかと思っております。今年度中には100名クラブの達成を実現したいと思っております。会員の皆様にはご紹介頂き、各委員会一人の目標をお願いしていますが、最後まで増強100名の会員数実現をやりきりたいと思っておりますので、よろしくお祈りいたします。

●本日の卓話は、立川駅の板垣駅長にお越頂きました。板垣駅長とは商工会議所のビジョン策定委員会で一緒にさせて頂いております。卓話を楽しみにしています。

今年度副会長、クラブ管理運営統括委員長、並びに第39代会長予定者就任のご挨拶

高島 優会員

入会してから10年間、周りの方々に優しく包まれながら、非常に居心地の良い10年間を過ごさせて頂きました。この度、お話を頂き、恩返しチャンスを捉えさせて頂いております。年度の途中で務めさせて頂きますので、通常より短い準備期間となりますが、幹事の方と相談しながら、これから急ぎ準備をしていきたいと思っております。



皆様には、いろいろとご迷惑をお掛けしたり、ご協力をお願いしたりすることがあるかと思いますが、宜しくお願いいたします。

幹事報告

中川夕香幹事

◆報告事項・会議のお知らせ
詳細は配布資料をご覧ください。



※明日は、スクランブルゴルフコンペですが、今回参加できない方も、今年度にもう一回予定していますので、是非、次回ご参加頂ければと思います。

セレモニー

◆10月誕生日祝い



岩崎春伸会員 三田拓摩会員
森林育代会員 小原寛信会員
堀内弘敦会員 野村定男会員
宮野入邦彦会員 中野隆右会員

◆9月皆勤賞表彰



新藤信之会員 41回目 北島宏晃会員 8回目
桑川博紀会員 1回目 森林育代会員 2回目

◆10月分米山奨学金授与

孫 守乾さん



《ご挨拶》

例会の参加は毎月の楽しみの一つです。今月は例会の楽しみ以外にもう一つ楽しみがあります。私はジャズが好きなのですが、ノラ・ジョーンズのライブに行きます。皆様、ライブに行かれる時は、是非、誘って頂ければと思います。

本日の司会
SAA 石塚五十二委員



タイムで映像に映し出されていて、一週間くらい録画されています。これだけのカメラが設置されていますが、カバーできているのは駅の7~8割で、100%はカバーできていません。



③地震が起きた時

東日本大震災の時、私は新橋の駅長をしていました。駅前の滞留者にどう対応していくかということで、行政や駅前の企業と一緒に、滞留者協議会が立ち上がり、私は副会長をやらせて頂きました。今、立川駅の駅長ということで座長でやらせて頂いています。

では、地震が来た時にどうするか、弊社の基本的な考え方についてですが、東京から30キロ圏内において震度6強の地震が発生した場合には、運行再開は考慮しません。一番考えるのは人命の救助・救命です。



東京を中心として30キロ圏内の運転再開を考える時は、東京の30キロ圏外で大きな地震が起きて首都圏の電車が止まった場合に、優先順位を設けて電車の運転再開を目指すという考え方です。線路の軌道面、架線、構造物など徒歩巡回するという全て人海戦術です。問題がなかったら運転を再開します。動かしたいけど動かせないのです。我さきに帰りたいと帰宅を考えるとありますが、駅には来ないで、企業・職場等に留まって下さい。当社の場合は地震の規模は震度ではなく、カインという単位でみています。運転中止の場合は、線区によって異なりますが、弱小なところでは6カイン、一般線区で12カイン、新幹線でも18カインです。ちなみに、東日本大震災の時の浜松町は

33カインでした。

※「カイン」とは地震の強さを揺れの速度で表すもので、1カイン (cm/s) は1秒間に1センチメートル動いたことを意味します。

●最後に

今週末に青梅線の切り替えがあり、15日は青梅線の河辺から日向和田までは終日運休となります。中央線のグリーン車2両2階建て導入に伴わない線路を切り替えます。2023年度末2024年のダイヤ改正の際を考えています。

バリアフリーについて、中央線はホームドアの工事が進んでいませんが、中央線は12両化がなされた後に随時導入と考えています。南武線については随時導入して行きます。年明けの2月には、立川駅の南武線にホームドアができます。ご承知おき頂ければと思います。

ニコニコ発表 親睦活動委員会 野村定男委員

大野芳裕会長

板垣駅長、本日はようこそお越し下さいました。お話し楽しみにしております。原さん、中村さん、入会おめでとうございました。これから末永くお付き合いよろしくお願いします。

中川夕香幹事

原さん、中村さんのご入会心より歓迎いたします。板垣駅長、本日の卓話楽しみにしています。

中野隆右会員

誕生日祝いありがとうございました。

高島 優会員

本年度副会長・2024-25年度会長を務める事になりました。皆様、よろしくお願いします。

高島 優会員

中村知義さんの入会を歓迎いたします。

岩崎春伸会員・住吉正光会員

原さん、中村さん、これからロータリー楽しみましょう。板垣駅長、卓話楽しみにしています。

岩崎春伸会員

原さん、中村さん、入会おめでとうございました。頑張ってください。

北島宏晃会員

9月下旬には、妻の誕生日にきれいなお花をありがとうございました。

若下光明会員

原宏樹さん、入会おめでとうございました。今週末はダイスの開幕戦ですね。応援に行きます。ロータリー活動がんばりましょう。

川口哲生会員

板垣駅長、いつも街づくりへの連携ありがとうございます。原さん、中村さん、入会おめでとうございました。

長坂博隆会員

中村様、原様、ご入会ありがとうございます。お二人の入会を心より歓迎いたします。

◆入会セレモニー



原 宏樹様

一般財団法人多摩スポーツ
クラブ 代表理事
推薦者：岩下光明会員
住吉正光会員
メンター：岩下光明会員
配属委員会：
公共イメージ委員会



《住吉正光会員よりご紹介》

原様は、1982年6月生まれ40才、現在は神奈川県川崎市在住ですが、近々立川に引っ越されるとのことです。早稲田大学大学院文学研究科（修士）卒業後、(株)日本プロバスケットリーグに入社、その後一般社団法人多摩スポーツクラブ理事 / 事務局長を経て、代表理事に就任。今年、(株)多摩スポーツクラブを設立されました。

《ご挨拶》

私は、スポーツの業界に長くいて、立川でバスケットボールを中心としたスポーツを盛り上げ、その活動を通して立川を盛り上げる一助になればと思っています。

中村知義様

中村建設(株) 代表取締役
推薦者：高島 優会員
メンター：山田修平会員
配属委員会：
親睦活動委員会



《高島 優会員からご紹介》

中村様は、現在、立川市建設業協会の会長も務めます。青年会議所の時からおつき合いをさせて頂いています。非常にユニークで面白い方だと思っています。

《ご挨拶》

立川青年会議所に所属していましたが、それ以来16年間ボランティア活動から離れていました。自分なりに地域にどのように恩返ししていくか、まだ全く考えていませんが、これを機会にまた地域貢献活動を再開したいと思っています。

委員会報告

◆R 財団・米山奨学委員会

奥田直智委員長

9月は米山の寄付、ありがとうございました。次週からR財団の寄付をお願いいたします。一人25,000円以上、銀行振込も可能ですので、ご協力をお願いします。



◆職業奉仕委員会

馬場啓真副委員長

来月のたちかわ楽市は、移動例会となっています。電動キックボードのブースにて体験できますので、多くの方のご参加をお願いします。お弁当の準備がありますので、今月末までにアプリ登録等で必ず出欠の連絡をお願いします。



岩崎年度から始まって継続事業となっている根川ベンチ交換の寄付のお願いです。今年は4脚ありますが、今のところ2社は決まっていますので、あと2社のご協力を頂ければと思います。



◆地域社会奉仕委員会

栗原一委員長

チャリティー・クリスマスコンサートについて、本日、皆様のメールボックスにポスターを入れさせて頂きました。今年度も航空自衛隊のご協力を得て、立川RCと当クラブで立川ステージガーデンにて開催したいと思います。また、新型コロナウイルスの感染拡大という点では気を付けなくてはならない状況下ではありますが、今年度はステージガーデン2,448席の規模で開催したいと思います。



例年と違うところは、アプリでチケットを配布すること、



アプリが難しい方には当日チケットを若干用意して、二通りでチケットの受付をしたいと思います。

寄付先は立川市錦町にある「たちかわーく」という主に車椅子を使っている肢体不自由の子が通う作業所に寄付したいと思います。

例会は、16時からです。お食事は済ませて頂きたいと思います。コンサートの後は、懇親会を「伍楽」にて用意していますので、そちらもご参加をお願いします。例年の倍以上の人数の動員を計画していますので、ポスターを目のつく場所に掲示して頂いて、ご協力頂ければと思います。

立川駅から

JR立川駅駅長 板垣道幸様

《講師紹介》

板垣駅長は今年の7月で4年目となります。ビジョン策定委員会のメンバーで本当に大変貴重な意見を頂いております。とてもユニークな方で、生まれ変わったら総理大臣か、お笑い芸人になりたいと思っています。

中川夕香幹事



《卓話》

今日は、「立川駅から」というテーマで、①立川の現状、②駅の裏の紹介、③地震（震災）が起きた時の3つについてお話したいと思います。



①立川駅の現状

今年の3月12日ダイヤ改正の日に、駅の組織が変わり、立川駅営業統括センターとなりました。立川駅と府中本町駅、東所沢駅の3駅が一緒になり、同じ組織で仕事しています。部内的に私は所長という役職になります。

新型コロナウイルス感染症の影響で業績が落ちていることもありますが、鉄道を利用するお客様は、人口減少もあり、年々減っていきます。弊社もいろいろなスパンで経営ビジョンを描いています。変革2027という2027年度までに様々な変革を成し遂げようというビジョンで、しっかり構造改革を行って、変化に柔軟に対応していこうと描いていたのですが、コロナ禍で10年先に描いていた現実がすぐ目の前に来てしまいました。組織改革は、変化に柔軟に、構造改革もしっかりやっけていこうと始めたものです。駅の統合もそうですが、いずれは乗務員区とも一緒に仕事をして効率

的に運用していこうと考えています。融合と連携をテーマとしていますが、その実現を図っていくということで、このような組織になっています。

立川駅は八王子支社の中でも乗降も収入も社員数も一番です。社員数は駅自体で97名、3駅合わせて142名です。直轄で駅を運営しているのは3駅だけで、他の駅は中央線コミュニティデザインとJR東日本ステーションサービスに委託をしています。

立川駅に特化すると、97名の社員がいます。管理者が21名、一般社員が76名、男性59名、女性が38名です。立川駅は何人で仕事をしているかということ、管理者を除き、泊まりは13人です。改札、みどりの窓口、ホーム、管理者2人の人員で対応します。

改札口は、東改札・西改札・南改札・北改札・グランデュオ改札がありますが、東改札と西改札はJR社員の直轄で、唯一の有人のところは北改札で、グループ会社のステーションサービスがコーナーを受託しています。みどりの窓口は、直轄です。その隣の駅にある旅行業を扱う駅たびコンシェルジュもVTS（JR東日本ビューツーリズム & セールス）に委託しています。

ホームは、青梅線・中央線が2つのホームと、南武線です。車椅子の対応と遺失物の対応も直轄ではなく、ステーションサービスに委託しています。

乗車人員は昨年実績で、1日131,000人弱です。乗降や乗り換えのお客様もいるので、30万人以上の方が利用しているかと思います。コロナ前は168,000人だったので、約4万人近く減っています。収入は、年間で121億円、一日平均3,300万円くらいとなります。これもまたコロナ前に比べると落ち込んだままとなっています。



②意外と知らない駅の裏側

「駅の内勤（駅の司令塔）が警察の派出所？出張所に？」というのはどういことか。

それは防犯カメラです。立川駅の防犯カメラの台数は159台です。これだけのカメラが設置されていますので、「警察の派出所、出張所」、毎日のように刑事さんがチェックしに来ています。

駅の司令塔の防犯カメラは、105台分がリアル